

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION.

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'50
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

ESPAÑA RESURGE

¡Viva España! ¡Viva el rey! ¡Viva la Marina! Estas eran las alentadoras palabras que hace días en el Ferrol flotaban por el aire, mientras que majestuosamente surcaba las aguas del mar el acorazado «Jaime I».

Día de gran júbilo fué para todos los españoles que se preocupan del engrandecimiento de nuestra patria.

España, no hay que dudarle, sigue lentamente su progreso; pero al fin y al cabo progresa.

Bien quisiéramos que éste fuera de mayor aceleración, pero nos damos por satisfechos siempre y cuando esa lentitud no sea interrumpida.

Tengamos fe y poco a poco iremos lejos, pues yo abrigo la esperanza de que España está llamada a ser lo que por derecho propio justamente le pertenece, y que para ello muchos cerebros españoles laboran al unísono en tal sentido.

No retrocedamos en el camino emprendido de la laboriosidad.

Construyamos hoy un barco; mañana una escuadra; pasado una línea férrea; al otro día roturemos un campo yermo y baldío. Así, lentamente y sin parar, fomentando nuestra industria, abriendo nuevos mercados a nuestros productos, discurremos medios para procurar la estabilidad de casas comercios e industrias que con frecuencia se ven sorprendidas e inmovilizadas sus tráfico por el agotamiento de créditos.

Procuramos garantizar el bienestar de la clase media y la procuración del afianzamiento de recursos suficientes para que la clase trabajadora halle justa recompensa al llegar el periodo de la vejez y ser apartado o recluido de sus tareas diarias del trabajo.

Confíemos, pues, en nuestro férreo carácter, que regularizando todas nuestras actividades, día llegará que nuestro resurgimiento de hoy será mañana una acabada y esplendente reconstitución que nos permitirá disfrutar de lo que hoy nos vemos privados, dándonos lugar todo ello al lanzamiento en el espacio de estruendosa y colectiva exclamación que vivifica nuestro ambiente patrio: ¡Viva la reconstitución de España!

La guerra europea

Un parte del general French

La Oficina de la Prensa de Londres ha facilitado un informe de las operaciones efectuadas por el ejército británico y las tropas francesas que con los soldados ingleses estuvieron en contacto inmediato durante los días 10 al 13 de Septiembre, ambos inclusive.

Dice así el parte, redactado por un oficial del Estado Mayor del general sir John French:

«Desde el jueves 10, el ejército ha hecho progresos constantes y, en combinación con las tropas francesas, ha rechazado al enemigo.

El territorio a través del cual ha tenido que abrirse paso y ha de continuar su marcha, lo forma un terreno quebrado y cubierto en algunos lugares de bosques muy espesos.

El hecho más importante desde el punto de vista táctico, consistía en que en esos territorios, el ejército tenía que atravesar seis ríos, y era muy posible que los alemanes opusieran resistencia en cada uno de aquéllos.

He aquí el curso de las operaciones

durante los días 11, 12 y 13 de Septiembre:

El viernes 11 hallamos escasa resistencia a todo nuestro frente, y nuestra marcha se ajustó al propósito de cooperar a la acción de nuestros aliados, que se inclinaban levemente hacia el Nordeste.

Cerca del amanecer ya habían formado nuestras tropas una línea al Norte del Ouroq, que se extendía desde Ouchy-le-Chateau hasta Long-Pont.

Ese mismo día se efectuó también un avance general en toda la línea por el ejército francés, que constituyó un éxito, ya que logró rechazar hasta más allá de Saulx al cuarto ejército alemán, que mandaba el duque Albrecht de Wurtemberg, y además se apoderaron los franceses de toda la artillería de otro Cuerpo de ejército enemigo, a la vez que de algunas banderas alemanas.

Hasta ese día no se dieron cuenta los aliados de toda la importancia de la victoria alcanzada por ellos el 8 del corriente.

Fuó extraordinario el efecto moralizador que esa revelación produjo.

Parece probable que los alemanes, no sólo creían al ejército británico incapaz de tomar la ofensiva en algún tiempo, sino que contaban además con que los franceses habían sido rechazados en la línea del Sena.

Sorprendiéronse, pues, al verlos marchar contra ellos, luego de atravesar el Marne.

Sin embargo, parecía lógico que intentasen un vigoroso esfuerzo, y el sábado 12 divisamos al enemigo, que ocupaba frente a nosotros una formidable posición, situada al Norte del Aisne, y que se extendía de Este a Oeste.

Nuestro tercer Cuerpo de ejército ganó las alturas del Sur del Aisne, al Este de Soissons.

Desde allí nuestra artillería, y a nuestra izquierda la de los franceses, entablaron el duelo con la artillería enemiga, y no cesaron los disparos por una y otra parte hasta cerca de la media noche.

Los alemanes tenían gran número de morteros.

Nuestro Cuerpo de ejército efectuaba sus movimientos en conjunción con los del sexto ejército francés, que operaba a nuestra izquierda, y que se apoderó del Sur de la población.

Durante la noche, opuso en B... una gran resistencia la Infantería enemiga, que ocupaba la ciudad, y con ametralladoras defendía el puente.

Con ayuda de fuerzas de Infantería, nuestra Caballería se apoderó, hacia el mediodía, de la ciudad, donde fueron hechos prisioneros algunos centenares de alemanes.

Estos habían arrojado al río gran cantidad de proyectiles de artillería de campaña.

Ese día empezó la acción a lo largo del Aisne, no terminada aún, y que acaso no sea más que una acción a lo largo del Aisne, no terminada aún, y que acaso no sea más que una acción de retaguardia en gran escala, o bien el comienzo de una operación más seria.

El domingo 13 fué extraordinaria la resistencia a todo nuestro frente, cuya extensión era de unos 25 kilómetros.

Casi toda la acción quedó limitada a un fuego de artillería a gran distancia, en el que los alemanes utilizaron sus pesados morteros, hábilmente ocultos.

Los pasos del Aisne hallábanse guardados por fuertes destacamentos de Infantería, que disponían de ametralladoras.

A la caída de la tarde, parte de nuestras tropas habían logrado atravesar el río, y nuestra Caballería se encontraba en la orilla Sur.

A nuestra izquierda, los franceses rechazaban el ataque de los alemanes; pero el fuego de la Artillería enemiga impedía la construcción de un puente en Soissons.

No obstante, muchos soldados de Infantería lograron atravesar el río.

Durante las tres ó cuarto últimas jornadas, se han encontrado ocultos en algunos bosques numerosos destacamentos enemigos, aislados y muy a retaguardia de nuestras líneas.

«Dijérase que se rendían con gusto.»

El defensor de Longwy

El comandante de la plaza, que tan heroicamente se defendió, era el coronel Darche.

Aunque le sorprendió la llegada de los alemanes, a quienes suponía bastante más lejos, había, sin embargo, tomado muy acertadas medidas para defender la plaza en forma de que pudiese oponer a aquéllos una enérgica resistencia.

Aun cuando no le había sido posible limpiar de obstáculos las tierras próximas, había, sin embargo, hecho talar todos los árboles, subiendo además los glaciais con una red tupidísima de alambres.

Vistas las defensas de la plaza, los alemanes llevaron para sitiaria artillería pesada de campaña.

Emplazadas las baterías, comenzó el fuego, y aunque los daños que causaban eran inmensos, el coronel Darche se dispuso a resistir con una tenacidad verdaderamente heroica.

Un ulano que se hallaba en la plaza prisionero contó luego que el bombardeo fué terrible, de suerte que la situación de la guarnición se hizo bien pronto insostenible.

Los montones de tierra protectores de los muros desaparecían merced a los surcos abiertos por los proyectiles, dejando al descubierto aquéllos, los que pronto fueron pulverizados.

Los proyectiles pesados echaban abajo los plafones de las casamatas; uno de ellos llegó hasta la tercera casamata.

Los pasadizos de los reductos subterráneos quedaron destruidos por los materiales, y los tubos de ventilación se rompieron.

De los 3 700 hombres de la guarnición habían muerto ya más de 100 y los heridos pasaban de 400.

Fuó preciso cambiar de sitio tres veces a los heridos.

El ruido producido por el fuego era verdaderamente infernal; a cada instante, nuevas bajas venían a reducir el número de los defensores.

El coronel Darche, aunque pálido como un muerto, aparecía sereno cerca del mástil, donde continuaba ondeando la bandera tricolor, que parecía desafiar a los obuses alemanes.

Durante la noche del cuarto día después de haber empezado el bombardeo, los sitiadores, favorecidos por el fuego terrible de sus baterías, pudieron estrechar el círculo que formaban y prepararse para el asalto. En aquel momento ya no quedaba en el fuerte más que un cañón.

El coronel Darche no tenía a su alrededor más que minas y cadáveres; su guarnición no tenía más esperanza que la de hacerse aniquilar.

Hasta allí la defensa era heroica; continuarla hubiese sido locura.

Entonces se envió un parlamentario a

los sitiadores, y bien pronto quedaron convenidas las condiciones de la rendición.

Los sobrevivientes de la guarnición salieron de la plaza formados, con la bandera desplegada y marchando al son de sus cornetas.

Los alemanes presenciaban con respeto el desfile de aquellos valientes.

El coronel Darche fué a hacer entrega de su espada al Príncipe imperial; pero éste le dijo que su heroísmo le impedía aceptarla, añadiendo que desde aquel instante quedaba en libertad.

El comandante de la plaza que acababa de rendirse, contestó al Príncipe que agradecía aquella respetuosa atención; pero que no podía aceptar la libertad de que se privaba a los que junto con él defendieron la plaza, y que quería compartir con ellos el cautiverio.

Y saludando correctamente a su vencedor, marchó a colocarse entre los soldados prisioneros.

En la Gruta de Lourdes

Burdeos 25.

El periódico «Le Journal de la Grotte» publica una información, según la cual un escuadrón de húsares que prestaba servicio en una guarnición vecina, fué con su jefe, antes de salir para la guerra, a visitar la milagrosa Gruta de Lourdes, donde el obispo, monseñor Schoetfer, bendijo sus espadas.

El comandante pronunció después de la ceremonia una patriótica alocución.

El reparto de Europa

Burdeos 25.

El coresponsal del periódico de Nápoles «Il Mattino» en Petrogrado refiere la entrevista que ha tenido con una alta personalidad de la cancillería, que le expuso en líneas generales el programa que Rusia se propone someter a sus aliados cuando se labore el Tratado de paz.

Los principales puntos de ese programa son los siguientes:

Creación de dos reinos de Hungría y de Bohemia.

Anexión de Bosnia y Croacia a Serbia.
Anexión de la Herzegovina a Montenegro.

Anexión de Dalmacia meridional a Serbia y Montenegro.

El Gobierno ruso no se opondría a que Italia tomara posesión de Trentino, Trieste y Dalmacia septentrional, a condición de que el Gobierno italiano se decidiera a ocupar estos territorios.

Por último, Rusia se negaría a ratificar la anexión a Alemania de los terrenos alemanes de Austria, que pasarían a formar parte de los futuros dominios de Hungría y Bohemia.

NOTICIAS VARIAS

A presentarse

Francisco Pérez Sánchez, cuyo domicilio se ignora y que pertenece al regimiento infantería de Alava, número 56, debe presentarse en la secretaría municipal, sección de quintas, con su pase militar, para enterarle de un particular que le interesa.

—Juan García de Torres, Manuel Grao Castro, Rafael Rodríguez Robles y Serafin Vega Pino, que han pertenecido al batallón Cazadores de Cataluña número 1, deberán comparecer en este Gobierno militar.

Ofreimiento

El senador del Reino don José María Núñez Reinoso, ofrece su concurso para gestionar la creación de una Escuela Normal de maestros, en Cádiz; otra de

Comercio, en Jerez, y el sostenimiento íntegro por el Estado, del personal docente de la Superior de Artes e Industrias en esta capital.

Carreteras

La comandancia general del Apostadero, oficia al señor Gobernador civil, que siendo necesario llevar á efecto la unión de la carretera que por la Marina se construye en Torregorda para el tránsito de camiones automóviles, lo comunica á dicha autoridad civil, para que por Obras Públicas no se ponga impedimento.

Subasta

El día 31 del próximo Octubre, se celebrará en la alcaldía de Vejer de la Frontera, la primera subasta del aprovechamiento de pastos del monte «Breña Alta y Baja», de los propios de dicho Ayuntamiento, durante el año forestal de 1914 á 1915, en el tipo de tasación de 2.500 pesetas.

—La alcaldía de San Fernando comunica al señor Gobernador, que en la última sesión celebrada por aquel Ayuntamiento, se acordó hacer las gestiones necesarias para que se restablezca el tren de las nueve de la mañana hasta Jerez, y el rápido de Madrid que hoy llega hasta Sevilla.

Restablecimiento

Se encuentra restablecido la lesión que en una pierna sufrió en Barcelona, nuestro estimado convecino don Casimiro Seillé.

Nos alegramos.

Haberes

La Delegación de Hacienda comunica que el pago de los haberes de clases pasivas del presente mes de Septiembre, tendrá lugar, como de costumbre, en la Tesorería de dicha dependencia, los siguientes días:

Día 1.º de Octubre: Montepíos militar y civil, nóminas de Guerra, Marina, trigo, Hacienda y remuneratorias.

Día 2: Retirados de Guerra y Marina, nóminas de jefes, oficiales, tropas, cruces y jubilados.

Días 3 y 5 al 7: Todas las nóminas en general.

Día 9: Pagos de retenciones.

Vapores de Pinillos

Situación de los buques el 26 de Septiembre de 1914:

El «Príncipe de Asturias», de Río Janeiro para Las Palmas el 19.

El «Infanta Isabel», de Cádiz para Las Palmas el 25.

El «Barcelona», en Barcelona.

El «Cádiz», en Buenos Aires.

El «Valbanera», de Habana para Nueva Orleans el 26.

El «Catalina», de Cádiz para Coruña el 26.

El «Conde Wifredo», en Puerto Rico.

El «Pío IX», en Barcelona.

El «Martín Saenz», en Glasgow.

El «Balmas», de Habana para Canarias el 24.

El «Miguel M. Pinillos», de Las Palmas para Barcelona el 24.

Enfermita

Se encuentra enferma la hija menor de nuestro estimado amigo don José Olivares, cuyo alivio deseamos.

Mejoría

Avanza en su mejoría el ilustrado oficial mayor de este Excmo. Ayuntamiento, don Manuel Díaz.

Muy sinceramente lo celebramos.

Anónimo falso

La guardia civil del puesto de la aldea de Facinas, detuvo á Ramón de Arcos Gómez, por haber remitido á dicha fuerza un ánimo diciendo que su esposo Antonio Rivera era el autor del hurto de tres reses vacunas que faltaron del sitio conocido por la «Zarzueta» la noche del 4 al 5 del actual, habiéndose comprobado que dicho anónimo es falso.

Detención

La benemérita detuvo en Tarifa, al sugeto Luis Ríos Muñoz por maltratar á su convecino Antonio Castro Petisme y apropiarse á viva fuerza de varias fanegas de maíz de este, que le debía José

Toledo Cataño cuñado del citado Petisme.

Renuncia

La ha presentado del cargo de secretario de la Corporación y le ha sido admitida por esta el secretario del Ayuntamiento de El Bosque, el señor don Francisco Marín.

Asociación

La Patronal de Peluqueros barberos, celebrará sesión mañana lunes Junta general extraordinaria para dar á conocer á sus asociados un proyecto de Montepío para la misma como otros puntos de régimen interior.

Incendio

En la dehesa llamada «Baleardo» término municipal de Medina Sidonia se declaró un incendio.

Los operarios de la finca y la guardia civil, procedieron á su extinción, lo que pudieron conseguir á las cinco horas de incansantes trabajos.

El fuego se propagó á los cortijos del «Pedregosillo» y «Alcántara» habiéndose quemado unas 300 fanegas de tierra de Monte bajo y alto del primer cortijo 50 del segundo y 50 del tercero, calculándose las pérdidas en unas 1.500 pesetas.

Otro incendio

En la demarcación de Casas Viejas se quemaron 3.600 arobas de paja y 600 haces de cabos de cañas de maíz ascendiendo las pérdidas á 1.050 pesetas.

El fuego fué en el sitio conocido por la «Dehesilla».

Concurso

La Administración Principal de Correos de esta provincia, convoca á un concurso para dotar á la Estafeta de Correos de Los Barrios de local adecuado con habitación para el jefe de la misma por tiempo de 5 años que podrán prorrogarse por la tática de uno en uno y sin que el precio máximo de alquiler exceda de 350 pesetas anuales.

Guardia de Seguridad

D. José García Olmo, Guardia segundo de Seguridad que presta sus servicios en esta provincia ha sido trasladado á continuarlos á la de Sevilla.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pidase memoria.

Por Telégrafo

Madrid, 25 (varias horas.)

Política y políticos

Informes de Dato

Al despachar con el Rey, informóle el presidente del Consejo de las noticias de la guerra y de las gestiones que se realizan para solucionar el conflicto de Gijón.

Visitáronle varias comisiones de provincias, el ministro de Gracia y Justicia y el Sr. Calbetón.

Las noticias de Marruecos acusan tranquilidad.

Llegó Besada, siendo recibido por numerosos amigos.

Ex sultán

Abdelazis, visitó al ministro de Estado, conferenciando durante media hora.

Lo de Gijón

Durante todo el día estuvo trabajando el ministro de la Gobernación, en el asunto de Gijón.

No se ha llegado á un arreglo. Continuará gestionando y volverá á reunir á patronos y obreros.

El conflicto europeo

La situación ha variado poco.

En el centro alemán nótese algún movimiento como si se dispusieran á atacar. Créese que pronto volverá á iniciarse una fuerte batalla.

—Los rusos reprimieron el día 23 una

tentativa de avance alemán sobre Swalski en el radio de Schutchin.

En el Vistula hubo fuertes encuentros en las vanguardias, favorables á los rusos.

En la Galitzia oriental, Bavaya y Wabuya, entablóse combate encarnadísimo que ha durado una semana.

Los prisioneros austriacos declaran que llevaban cuatro días sin comer: solamente comían frutas mientras hacían fuego sobre los rusos.

—En el frente Sudoeste, los rusos han ocupado la posición fortificada de Czysobky-Foulstyn, que domina Khyroff, y las posiciones en el distrito de Radymno, con toda la artillería del enemigo.

La guarnición de Przmyl ha evacuado la aldea de Melyka y ha sido echada atrás en el sector oriental hacia la línea de fuertes.

No ha habido lucha en el frente alemán.

—Un zeppelin dejó caer tres bombas en Ostende, matando un peiro y causando ligero daño en la Pescadería.

La primera bomba cayó sobre un puente, en los arrabales de la ciudad; la segunda en el puerto y la tercera en la Pescadería, donde demolió la oficina de un negociante en pescado y mató al peiro que la custodiaba.

Las ventanas de las casas de enfrente se rompieron.

Inmediatamente los habitantes de la ciudad apagaron todas las luces y se lanzaron á las calles, donde discutían y comentaban el suceso.

—El Gobierno ha declarado que el «moratorium» terminará definitivamente el día 4 del próximo mes de Octubre.

—Un telegrama de Montreal (Canadá), dice que una delegación de canadienses franceses irá en breve á Ottawa para someter á la aprobación del primer ministro, la aprobación del proyecto de constituir un regimiento de canadienses franceses, que se trasladará á Francia para luchar contra los alemanes.

El propósito es que el Cuerpo expedicionario lo constituyan cinco mil hombres.

—El crucero inglés «Falmout», cañoneó á un barco de pesca alemán, echándolo á pique.

—Conócense nuevos detalles del atentado cometido por un aviador sobre la ciudad de Maestricht.

No se ha puesto en claro á qué nacionalidad pertenece el aviador.

La bomba arrojada por él cayó en el jardín de una casa particular.

Hizo un hoyo grandísimo. Rompiéronse todos los cristales de las casas inmediatas.

La explosión no produjo ninguna desgracia personal.

—La Agencia Wolf comunica á «Il Corriere d'Italia» una correspondencia de Burdeos, asegurando que en dos ambulancias de dicha capital, los médicos franceses curan mal á los heridos alemanes, prescindiendo de todos los principios antisépticos.

La zona franca

Se recibió ayer, la siguiente contestación:

«Presidente Consejo Ministros á Francisco Clotet, alcalde accidental.

Muy reconocido á su amable telegrama comunicándome acuerdo de ese Municipio».

—Francisco Clotet, alcalde accidental.

Muy agradecido al honroso acuerdo que se sirve comunicarme en su telegrama. Reitero á ustedes mi deseo de que pronto se realicen las esperanzas de resurgimiento que tan justamente abriga esa simpática ciudad.

Marqués Comellas»

Excmo. Sr. Presidente Consejo de Ministros.

Madrid.

Junta Escuelas populares y Centro

Católico de obreros, agradecen vivamente vuestro concesión Depósito franco Dádiz y reiteran Gobierno entusiasta felicitación saludables medidas engrandecimiento querida España.—Presidente, Eugenio Domáica.»

El Alcalde interino Sr. Clotet, ha dirigido las guientes comunicaciones en cumplimiento de acuerdo del Ayuntamiento.

Ilmo. Sr.:

El Excmo. Ayuntamiento que accidentalmente presido, acordó en cabildo de ayer, como representación oficial de la ciudad, rendir un tributo de gratitud á cuantas personas ó entidades contribuyeron á la obtención del depósito franco de comercio, en el cual se cifran tan fundadas esperanzas de resurgimiento local.

En ese acuerdo tienen V. S. I. y la Excmo. Corporación que preside, preeminente lugar, por lo que me honro en participar dicha mención de gratitud. Dios guarde á V. S. muchos años.

Cádiz 20 de Septiembre de 1914.—Francisco Clotet.

Excmo. Sr. Presidente de la Cámara de Comercio.

Ilmo. Sr. Presidente de la Excelentísima Diputación provincial.

Sr. Presidente de la Asociación patronal del Comercio y de la Industria.

Excmo. Sr.:

El Excmo. Ayuntamiento que accidentalmente presido acordó en cabildo de ayer, como representación oficial de la ciudad, rendir un tributo de gratitud á cuantas personas ó entidades contribuyeron á la obtención del depósito franco de comercio, en el cual, se cifran tan fundadas esperanzas de resurgimiento local.

En ese acuerdo tiene V. E. señalado lugar á que le hacen acreedor sus conocimientos en el asunto, demostrados al formar parte de la Comisión que gestionó en los altos Centros el mejor éxito del real decreto y de las reglas con que ha de aplicarse.

Tengo el honor de participárselo para su legítima satisfacción.

Dios guarde á V. E. muchos años.

Cádiz 26 de Septiembre de 1914.—Francisco Clotet.

Excmo. Sr. D. Ramón de Carranza, Senador del Reíno.

Sr. D. Manuel Grosso y Romero, Vocal de la Cámara de Comercio.

Excmo. Sr.:

El Excmo. Ayuntamiento que accidentalmente presido, acordó en Cabildo de ayer, como representación oficial de la ciudad, rendir tributo de gratitud á cuantas personas ó entidades contribuyeron á la obtención del Depósito franco de comercio, en el cual, se cifran tan fundadas esperanzas de resurgimiento local.

Hecha mención de los propósitos de V. E. de marchar á la Corte al más leve resurgimiento para prestar su valioso apoyo al útil pensamiento que se desarrollaba, le es extensivo el acuerdo que me honro en comunicarle.

Dios guarde á V. E. muchos años.

Cádiz 26 de Septiembre de 1914.—Francisco Clotet.

Excmo. Sr. D. Luis José Gómez, diputado á Cortes.

4 pesetas diarias

es el sueldo que gana toda persona de ambos sexos que, sabiendo escribir con una letra regular, desee ocupar sus ratos de ocio en un facilísimo **trabajo de escritura**, que necesitamos profusamente para la propaganda de nuestros inventos en España. No hay nada que comprar. Detalladas referencias, que se envían gratis, escribiendo á los ESTABLECIMIENTOS LISBONENSES, rua da Prata, 156, LISBOA (Portugal).